



## **Hier ist die Liebe am Werk- und das seit nun 10 Jahren**

Am 31.10.2024 feierte Kardinal Woelki, Weihbischof Puff, DiCV Direktor Dr. Hensel und viele geladene Gäste zusammen mit Ehrenamtlichen aus dem ganzen Bistum das 10jährige Jubiläum von Aktion Neue Nachbarn -Flüchtlingshilfe im Erzbistum Köln-auf dem Siegburger Michelsberg.

Auch Engagierte aus dem Bonner Norden hatten sich auf den Weg gemacht, um einerseits Rückblick auf viel Gelungenes aber auch Ausblick auf neue, zu erwartende Herausforderungen zu nehmen.

Peter Altmeier- ehemaliger Chef des Bundeskanzleramtes und enger Berater Angela Merkels zu Beginn der sogenannten Flüchtlingskrise 2015/16 - würdigte in seiner sehr persönlichen Rede das Engagement der Kirchen und ganz besonders das Ehrenamt sowie den finanziellen Einsatz des Erzbistums. „Sie haben sich um dieses Land verdient gemacht“ rief er den Gästen zu und betonte nochmals die historische Entscheidung die Grenzen offen zu lassen mit dem Satz“ Man kann es kritisieren – aber eine Schande war es sicher nicht.“

In den vielfältigen Reden wurde das dauerhafte, hoffnungsvolle Arbeiten für eine Beheimatungskultur gewürdigt und besonders die Vertreter der Kirche machten deutlich, dass das globale Thema Flucht und Migration ein Menschheitsthema ist, das alle betrifft und alle etwas angeht und nicht enden wird.

Sich hier für Schutzbedürftige einzusetzen sei Teil der DNA von Kirche.

„Den Fremden aufzunehmen ist biblischer Auftrag und auch heute lassen sich Humanität und Schutz nicht kontingentieren“, so Peter Altmeier.

Bei der sehr unterhaltsamen Podiumsdiskussion erzählte ein junger Syrer von seinem persönlichen Weg und der dabei erfahrenen Unterstützung. Er erklärte, dass er sich nun als Einheimischer fühle und nun selbst ehrenamtlicher Unterstützer der Aktion Neue Nachbarn geworden sei.

Der gemeinsame Rückblick auf viele Erfolgsgeschichten und gelungene Projekte erfüllte die Ehrenamtlichen mit Freude und Stolz- und das ist sicher eine gute Motivation, sich auch in Zukunft- trotz schwieriger Zeiten-zu engagieren, damit Integration gelingen kann.

Dieses Jahr hat unsere Geflüchtetenhilfe den Integrationspreis der Stadt Bonn gewonnen- eine schöne Anerkennung für jahrelanges Engagement für und mit unseren neuen Nachbarn und gelingende Integration mitten unter uns. Wir freuen uns auf weitere Begegnungen und ein Miteinander auf Augenhöhen von Menschen unterschiedlicher Herkunft und Religionen.